

## Federación de la Comunidad de Madrid de Asociaciones de Padres y Madres del Alumnado "Francisco Giner de los Ríos"

La Federación de la Comunidad de Madrid de APAS "FRANCISCO GINER DE LOS RÍOS" considera un éxito el intercambio de alumnado puesto en marcha por la FAPA entre la UFIL Puerta Bonita y los MFRs franceses, con la colaboración de la Consejería de Educación, Juventud y Deporte de la Comunidad de Madrid.

La FAPA Francisco Giner de los Ríos estableció hace un par de años relaciones con las Maison Familiale Rurale (MFR) francesas, con las que de forma institucional ha mantenido diversas visitas entre ambas Federaciones, en la búsqueda de mejoras de nuestros modelos educativos, de las fórmulas y herramientas de participación de las familias en la educación de sus hijos e hijas, y de ampliación de expectativas para el alumnado de ambos países.

Fruto de los mismos ha sido la puesta en marcha del intercambio de alumnado, llevado a cabo este mes de abril entre alumnado, profesorado y familias de la UFIL "Puerta Bonita" y varios centros franceses del Departamento del Loira Atlántico, en función de las profesiones que unos y otros impartían, buscando aunar la relación cultural y laboral. Para ello, hemos contado con la colaboración de la Consejería de Educación, Juventud y Deporte de Madrid, que ha apoyado económicamente dicho viaje, comprometiéndose a facilitar la correspondiente visita francesa a Madrid, prevista para la primavera de 2017.

Sin duda hay algunos aspectos que analizar y mejorar en estos intercambios, pero la evaluación realizada por todos los sectores ha sido extremadamente positiva, como demuestra el documento que, elaborado por el Claustro de la UFIL participante, con las aportaciones de todos los participantes, se hará llegar a la Consejería de Educación.

Hemos de agradecer la disponibilidad y hospitalidad de nuestros anfitriones, a la que esperamos poder responder adecuadamente con el apoyo de la Consejería.

Respecto a factores que hemos de poner en valor podemos señalar la experiencia de prácticas en alternancia de las enseñanzas de formación profesional, la valoración positiva de la implicación de las familias, que este tipo de experiencias potencian, la necesidad de formar parte profunda en la vida de los centros y la gestión de los mismos, así como la valoración francesa sobre un cambio de modelo menos academicista y más educativo, que han constatado en el alumnado de la UFIL.

Sin duda hemos abierto un camino nuevo que nadie había intentado iniciar. Nos encontramos muy satisfechos de lo que hemos conseguido.

Madrid, 22 de mayo de 2016

Nota: un resumen del intercambio realizado se puede ver en https://www.youtube.com/watch?v=1qDntvKcy9o